



Mi Universidad

CONTROLES DE LECTURA

Diego Alexander López Aguilar.

Controles de lectura.

4to. Parcial.

Antropología Médica I

Doc. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Ier. Semestre, Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de dic. de 2024.

Síndromes Filiales

Diego Aguilar
| Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Taxco es una ciudad histórica y turística ubicada en Guerrero, México es conocida no solo por su patrimonio arquitectónico y cultural sino también por su persistente adhesión a prácticas médicas tradicionales en el documento se trata de identificar los principales síndromes reconocidos en Taxco se documentan sus causas, tratamientos y sus medidas preventivas y a base de eso se propone una integración entre la medicina tradicional y la biomedicina para fortalecer la salud pública, se habla sobre la epidemiología sociocultural la cual es una perspectiva integradora este estudio tiene un enfoque teórico-metodológico que combina la antropología médica con la epidemiología se realizó en los años 80 por el grupo (GIRAME) el cual considera la salud como un fenómeno multidimensional en la que interactúan factores biológicos, culturales, sociales y económicos, se investiga a 6 médicos tradicionales y a partir de eso se identificó una variedad de síndromes de filiación cultural tratados por los médicos tradicionales de Taxco, se muestra el mal de ojo donde se dice que es

Diego A.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria

Según Laín dice que el ser humano es un "ser", el encuentro interhumano es una apertura hacia el otro y una disposición para reconocer su alteridad, es un proceso de interacción que afecta a ambas partes, transformándolas a través de la aceptación y las respuestas mutuas, incluye elementos que transforman tanto a quien encuentra como a quien es encontrado, Laín distingue tres niveles de relación humana: Objetividad, donde se dice que el otro es visto como un objeto, personalidad donde se reconoce la dignidad de la otra persona y proximidad, donde se elevan al nivel ético del prójimo este se basa en la compasión y el cuidado mutuo todo esto es lo ideal en las relaciones humanas. La proximidad es ejemplificada por la parábola del buen samaritano, un modelo de encuentro en el humano en el que la ayuda desinteresada transforma tanto al que ayuda como al que recibe la ayuda. En este tipo de relación, el prójimo no es visto como un extraño, sino como un ser humano cuya vulnerabilidad refleja nuestra propia humanidad. Este reconocimiento nos impulsa a responder, desde la empatía y la solidaridad, fortaleciendo la conexión ética entre los individuos, la nos-tridad que describe la experiencia de per-

Aspectos históricos antropológicos de la relación médico - paciente

Diego A.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

A lo largo de la historia, el pensamiento humano se ha caracterizado por establecer oposiciones que intentan simplificar la complejidad de la realidad. La visión hipocrática concebía al ser humano como un todo, considerando la enfermedad como una alteración del equilibrio general del cuerpo y el espíritu, Hipócrates desarrolló la teoría de los humores que vinculaban las características físicas y emocionales con los estados de salud y enfermedad, en este modelo el médico no solo trataba la enfermedad, sino que enfocaba en la experiencia subjetiva del paciente es decir en su "estar enfermo", por otro lado la visión galénica que con el tiempo se impuso como dominante, concebía la enfermedad como un fenómeno autónomo y objetivo, independiente del individuo que la sufría, este enfoque se centró en identificar y tratar alteraciones concretas en el cuerpo con el objetivo de "tener una enfermedad" claramente definida, este cambio marcó el inicio de la medicina moderna, caracterizada por su precisión científica, pero también por un alejamiento del modelo integral y humanista propuesto por Hipócrates, este desarrollo trajo avances significativos en el entendimiento de los

Diego Aguilar

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El núcleo esencial de la sociedad es la familia donde se forman identidades, se transmiten valores y se construyen patrones de convivencia, desde una perspectiva de generalidades, la declaración universal de los Derechos Humanos establece que la familia es el grupo natural y primario de la sociedad, Minuchin y Fishman abordan a la familia desde una perspectiva sistémica, viéndola como un organismo dinámico que evoluciona para adaptarse tanto a las tensiones internas como a las presiones del entorno. Este enfoque considera que la estructura familiar está compuesta por diversos elementos interrelacionados, como los límites, la jerarquía y las alianzas que definen o determinan su funcionamiento. Los límites, ya sean claros, difusos o rígidos, definen las reglas de interacción y pueden fomentar tanto la cohesión como la desconexión entre los miembros. La jerarquía, por su parte, asegura el equilibrio de poder, mientras que las alianzas pueden consolidar relaciones positivas o en casos de coaliciones generar divisiones perjudiciales, el ciclo de la vida incluye desde la formación de la pareja hasta la vida con hijos adultos, cada etapa plantea desafíos únicos que requieren ajustes en la

Bibliografías

1. Urióstegui , Flores, A. (2015). Síndromes de Filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública, 17 (2), 277-288.
2. Holguin A. Martin Florino V. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria, Revista científica electrónica de ciencias Humanas 43/15|18 -32.
3. Bardado Alonso JA, Aizpiri Díaz JJ, Cañonas barzón PJ, Fernández Camacho A, Bon calves Estrella F, Rodríguez Sandin., De la serna de Pedro, Solla camino IM (2005) Aspectos histórico - antropológicos de la relación médico-paciente. Habilidades en salud mental.
4. Montalvo Reyna Jaime, Espinosa Salado María Ciro y Pérez Arredando Angélica (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas Familias mexicanas Alternativas En psicología 17(28) 73-94.